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Школьный, звонок 

вновь зовет на урок... 
Вот и закончились весогыые лет-

ние каникулы. Сегодня в школах 

города и населенных пунктах рай-
она, как и повсеместно в нашей 
стране, звенит первый школьный 
звонок, возвещая о начале нового 

учебного года. 

Сколько интересных новостей рас-

окажут своим учителям пионеры 

и школьники! Сотни детей горня-

ков, рабочих газосланцевого заво-

да, строителей весело отдыхали в 

пионерских лагерях. Они принима-, 

ли участие в туристских походах 

по родному краю, смотрели новые 

кинофильмы, купались, загорали, 

ловили рыбу, ходили в гости к 

своим шефам на производство. 

Надолго запомнится школьни-

кам, отдыхавшим в городском пио-
нерском лагере, встреча с членами  

бригады коммунистического труда 

Василия Тимофеева. Гости подроб-
но рассказали о своей работе и► 

учебе, борьбе за досрочное выпол-

нение производственного плана 

первого года семилетки. 

Гордятся своими успехами в 

производственном обучении уча-

щиеся второй средней школы. Они 
это заслужили своим упорным 

трудом. Много полезных дел вы-

полнили учащиеся и других школ 

района.. Так, ученики Попковогор-
ской .школы ухаживали за колхоз-

ными телятами, а ,пионеры Леон-
тьевспой школы выращивали цьш-

лят, собирали материал для исто-

рико-географического словаря Ле-
нинградской области. 

Замечательный подарок препод-

несли строители города к. началу 
занятий воспитанникам школы-

интерната. Они построили спаль-

ный корпус на 300 мест и 

школьную столовую. Большую 
помощь . Потгковогорской шко-

ле в подготовке к занятиям ока-

зал коллектив шахты N З. В клас-

сах и коридорах проведен косме-

тический ремонт, приведены в 

порядок парты. Коллектив седьмо-

го строительного управления тре-

ста № 31 отремонтировал общежи-

тие в Леонтьевской семилетней 
школе. 

Новый учебный год примечате-

лен не только для пионеров и 

школьников, но и их воспитате-

лей - учителей. Он будет ознаме-

нован перестройкой обучения, 
приближением школы к производ-

ству. Коллективы газосланцевото 
завода и средней школы № 2, 
шахты имени С. М. Кирова и сред-

ней школы № 1 уже накопили не-

который положительный опыт в 

производственном обучении. Но 

это лишь начало тех больших и 

важных дел, которые предстоит 

выполнить усилиями учителей и 

широкого актива общественности 
по трудовому обучению школьни-

ков. 

Ответственная задача возложе-

на на партийные, . профсоюзные и 

комсомольские организации пред-

приятий и школ. Они призваны 

уделять первостепенное внимание 

вопросам воспитания детей, трудо-

вого их обучения. В школах надо 

проводить встречи с передовиками 
производства, :новаторами, инже-

нерно-техническими работниками, 
специалистами сельского хозяйст-
ва. Все это поможет улучшить вос-

питательную работу, приблизить 
школу. к производству. 

Нельзя забывать и о авязи школ 
с депутатами местных Советов, с 

родителями учащихся. Они при-

званы оказать большую помощь 

учителям в проведении •в жизнь 

мероприятий_ по перестройке рабо-
ты школы. 

Нынче многие молодые произ-

водственники поступили учиться в 

вечерние школы рабочей молоде-

жи. 0 них надо проявить макси-

мум заботы, внимания, чтобы юно-

ши и девушки смогли успешно 

сочетать производственные дела с 

учебой, добиваться высокой успе-

ваемости. 

Занятия в школах начались. 

Пожелаем же учащимся и учите-
лям новых успехом! 

Живет человек - простой, 
скромный, •выполияет обычное, 
будничное дело, о себе не гово-
рит, внешне толке ничем не вы-

деляется. Обыкновенный тру-

женик! Но бывает, когда ка-

кая-то деталь, отдельный, воз-

можно, не совсем приметный 
штрих, подобно лучу прожекто-
ра, освещают этого человека, 

раскрывают его характер, внут-

ра тнебогатство, широту души. 

,Когда Нина Данилова, кото-

рой едва минуло 18 лет от ро-

ду, пришла в печной цех газо-

сланцевого завода, не каждый 
из бывалых рабочих ног пове-

рить, что эта тихая, немного 

застенчивая девушка станет от-

личной труженицей. 
Время - лучший . испыта-

тель. И, надо сказать, испыты-
вало оно молодую девушку, 

только что вступившую на 

первую ступень жизни, не 

щадя, не жалеючи. Неудачи 
следовали одна за другой. Но-

рою они приводили н разочаро- 
ванию. И тут на помощь при-

ходил, коллектив, который все-

лял уверенность, помогал Нине 
совершенствовать производст-

венное мастерство. 

Все" шло своим чередом. Де-
вушка росла вместе с коллек-

тивом, работа спорилась. 0 
Няне стали говорить в цехе 

как об одной из лучших произ-

водственниц. 

И вот однажды Нина пришла 

в комитет комсомола. Разговор 
о желании поехать на постоян-
ную работу в колхоз начала 

издалека. 

- Ведь я деревенская, -

сказала она. - И понимаете... 

Она чуть смутилась и, не 

высказав до конца своей мыс-

ли, протянула листом бумаги. 
То было заявление. В нем го-

ворилось: «Советское крестьян-

ство под руководством партии 

борется за крутой подъем сель-

ского хозяйства. Не могу стоять 

в стороне от общенародного де= 
ла, прошу направить пеня в 

колхоз на постойнную работу». 
Просьба былаудовлетворена. 

Нина поехала на постоянное 
жительство в колхоз «Обнов-
ленная земля». Случилось так, 

что колхозу требовался 'счето-
вод. Нине и поручили это от-

ветственное дело. 

Счетная работе позволила 

молодой яолхоенице глубже 
вникнуть в артельное произ-

водство, кап-тА . иначе взгля-

нуть на труд колхозников, по 

достоинству оценить. его. Точ-
ные подсчеты и цифры рисо-
вали перед девушкой картину 

будущего колхоза. Особенно яр-

ко выступали эти цифры, ког-

да колхозники составляли се-

иилетлий план развития обще-
ственного хозяйства. 

Нина думала: «Хорошо быть 
счетоводом, сознавать, что труд 

твой полезен». Но какая-то 

другая мысль назойливо пере-
бивала, звала идти туда, де-

лать то, без. чего 6ы и ей, сче-

товоду, делать было нечего. 

« Не идти. ли работать на жи-

вотноводческую ферму или в 

овощеводчёское . звено?» -

размышляла про себя девушка 

н невзначай заявила •председа-

телю колхоза: 
- Не возражала бы я пойти 

поближе к колхозному произ-

водству. - 
- Подумаем, - спокойно 

отозвался председатель, чтобы 
преждевременно не обезнаде-
жить Нину., 

А тут случилось, что кря-

вицкая бригада осталась без 
руководства. Бригадир А. Ф. 
Филяппов заболел. В правлении 

колхоза думали, советовались, 

кем заменить его. Остановились 
на кандидатуре Нины. Комму-

* 

нисты и колхозный актив пове-

рили в ее силы, в организатор-

ские способности и не сомне- 
вались, что новый бригадир не 

подведет. 

В первый же день Нина на-

толкнулась на трудности. Дела 
в бригаде были изрядно подза-

пущены. Некоторые члены 

бригады работали без должной 
инициативы. И получалось это, 

видимо, оттого, что задания до 

них доводились не всегда во-

время, слабо учитывался труд. 

Нина знала, что успех дела 

решает,' прежде всего, высокая 
производительность труда на 

всех участках колхозного про-

изводства. С этого и начала 

свою деятельность. Она улуч-

шила организацию труда, пра-

вильно расставила силы, ввела 
индивидуальную сдельщину. 

Вскоре люди увидели, что к 

руководству пришел требова-
тельный, вдумчявый хозяин, и 

сами стали помогать Нине пра-

вить делами в бригаде. 
Так комплексная бригада, 

руководимая бывший счетово-

дом Ниной Даниловой, стала 

работать лучше, дружнее. Жи-
вотноводческие фермы в со-

ревновании заняли второе 
сто по району. Бригада про-

должает накопление кормов, 
подходит к концу уборка хле-

бов. 
Конечно, три месяца - срок 

не столь велик. Но дела брига 
ды уже сейчас позволяют ска-

зать; что у руководства ее сто-

ит молодой коммунист, умелый 
организатор. 

Пожелаем же Нине Серафи-
мовне всяческих усрехо.в на ее 

почетном и благородном попри-

ще! 

А. МИХАЛОВ. 

Нолхоз «Обновленная 
земля». 

СЛАНЦЕВЧаНЕ ВЕСЕЛО ОТМЕТИЛИ 

ДЕНЬ ШЛХТЕРЛ 
Еще накануне город Сланцы 

принял праздничный вид. На его 

улицах появились разноцветные 

транспаранты, затрепетали на вет-

ру алые флаги, запламенели на 

производственных комбинатах 
шахт и Дома культуры иллюмини-

рованные аншлаги: «Слава совет-

ским шахтерам!». ярко вспыхнули 
на копрах алые пятиконечные 

звезды, извещая о том,что-все 
шахты города доgрочно выполнили 
восьмимесячный план, на-гора 

идет сверхплановый сланец. 

Семь часов вечера 29 августа. 

Торжественен и прекрасен в втн 

ИЗ ОТСТАЮЩИХ В ПЕРЕДОВЫЕ 
Луганская область. Шахта Чер-

каоокая-Сетерна.яю № 2 треста 

«Легииндголью - лщрецовос пiред-

п;р1иятие. С начала года ее коллек-

тив освравил свыше 85 эшелонов 
свершплановаро таилива. Но н 

здесь был слабый учактгок - трн-

надцатый. Следуя примеру Вален-
тагны Галановой, начальник одно-

го на лучших участков Василий 
Дммтриеввч Фецорищет решил 

помочь отстающему коллективу. 

Хороший Организатор, он сумел за 

короткое время добиться пе;релом.а 

в работе. Волн в первой половине 

июля ереибнеауточная добыча по 

участку № 13 не превышала 160 
л'онн угля, то теперь сага дастига 

ёт 500 тонн. 

На снимке: В. Д. Федорпщев 
(:второй слева) пород слусКоик в 

шахту беседует с горинякаиыи свое-

го участка 

часы Дом культуры. Его .двери 

гостеприимно .раскрыты. Гремит 
духовой оркестр. 

Но вот председатель городского 
Совета депутатов трудящихся 

тов. Кузовлев открывает торжест-

венное заседание. В президиуме-

знатные шахтеры города, руково-

дители предпрнятий, представите-

ли партийных, советских, профсо-
юзных и комсомольских организа-

ций. 

Слово для доклада предоставля-

ется заместителю начальника ком-

бината «Сланцы. тов. Моргунову. 

Докладчик подробно рассказы-

вает о трудовых делах сланцев-

ских шахтеров, о тех успехах, ко-

торых они достигли в текущем го-

ду - первом году семилетки. 

Отметив передовиков производ-
ства и остановившись на задачах, 

стоящих перед шахтерами, 

тов. Моргунов заявляет о том, что 

горняки не пожалеют сил н труда 

для досрочного выполнения семи 

летки. 

Со словом :привета выступает 

секретарь партбюро строительно-

го треста З 31 тов. Егоров. От 
имени многочисленного отряда 

строителей города он поздравляет 

сланцевских шахтеров с праздни-

ком и желает • мм дальнейших ус-

лехов в их почетном труде. 

Предоставляется слово началь-

нику Управления химической про-
мышленности Ленинградского сов-
нархоза тов. Барботиму: Ох позд-

равляет шахтеров с традиционным 
праздником, говорит о тех зада-

чах, которые предстоит им ре-

шить, чтобы успешно выполнить 

задание семилетки. 

На трибуну поднимается замес-

титель секретаря партийного ко-

митета комбината «Сланцы. тов. 

Казначеев. Он зачитывает поста-

новление Ленинградского совнар-

хоза и Областного совета профес- 
схональных союзов о награждении 

сланцевских горняков знаком 

«Шахтерская слава.. 

Один за другим к столу прези-

диума подходят награжденные. 

Под торжественные звуки духово-

го оркестра им вручаются награ-

ды. Первым получает знак «Шах-
терская слава. 1 степени проход-

чик шахты .№ 2 А. В. Дроздов. 
Знаки « Шахтерская слава. 11 
степени получают горнорабочий 
шахты 1 И. В. Алексеев, на-

чальник горного участка шахты 

З' 3 В. П. Васильер, горнорабочий 
шахты имени С. М. Кирова Н. М. 
Кошмар. Знаком «Шахтерская 
слава» 111 степени награждаются 

11 человек, значками «Отличник 
социалистического соревнования 

РСФСР. - 19 человек и Почет-
ными грамотами Ленсрвиархоза-
74 человека. 

Торжественная часть закончи 

лась. Участники заседания слу-

шают большой концерт художест-

венной самодеятельности. 

Весело и радостно прошел 

праздник 30 августа: На стадио-

нах состоялись футбольные матчи, 

в парке шахты 3 - массовое 

гулянье. В клубах проходили кон-

церты, демонстрнровалнсь кино- 
фяльмы. 
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С ПЕРВЫХ ДНЕЙ УЧЕБНОГО ГОДА 
крепить связь школы с производством, с . жизнью . 

дИРЕКТОРЛ ШКОЛ 
Ряссшгз ВАюТ..а 

Нах ваша школа встречает новый 
учебнъсй год 2 С таким вопросом обратил-
ея наш хорреснондент х нехоторъсм ди-
ректорам городских и селъсхих школ= рай-
она. 

Ниже нублихуются ответы. 

Полезное 
содружество 

- В течение двух лет, - рас-

сказывает директор. Сланцевской 

средней школы N 2 Л. М. Яков-
лев, - учащиеся lпроходят произ-

водственную практику в цехах 

газослаицевого завода. Там они 

знакомятся с основами производ-

ства, обучаются токарному и сле-

сарному мастерству, учатся в хи-

мических лабораториях.. 

В минувшем учебном году • 20 
учащимся присвоены квалифика-

ционные разряды. Их получили 

Грина Коананева, Галина Новико-
ва, Светлана Петрова, Александр 
IГавпов и другие. 

Руководители цехов завода про-

являют большую заботу о будущих 
производственниках. Они в по-

мощь учащимся выделили претiо-
давателей из числа высококвали-

фицировант1ых инженеров и пера-

довиков производства. Старательно 
обучали учащихся токари тт. Ку-
чиц, Козлов, Ильин, фрезеровщик 
т. Кудинов и другие опытные ма-

стера. Особенно чутко и внима-

тельно относятся к учащимся ин-

женер т. Георгаади, механик печ-

ного цеха т. Краснов. Да и уча-
щиеся не остались в долгу перед 

газовиками. Коллектив школьной 
самодеятельности неоднократно 

выступал с концертами в цехах 

завода. 

Сейчас в школе сооружается 

новый спортивный зал. В этом 

помогают рабочие шестого строи-

тельното управления треста № 31. 
Весной на строительстве спортив-

ного зала инициативно потруди-

лись многие ученики. С первых 

дней учебы они также активно 

будут работать на школьной 
стройке. 

Замечательные 
подарки 

детям 

По улице Жуковского располо-

жено добротное трехэтажное зда-

ние .с множеством высоких свет-

лых окон. Это новая восьмилетняя 
школа N 7, в которой сегодня 

впервые начнутся занятия. 

Школа у нас новая, -

рассказывает директор Н. Н. Бы-
етрова. - В ней будут занимать-

ся учащиеся с первого по шестой 
классы, всего около шестисот 

мальчиков:и девочек. Как и в лю-

бой новой- школе, таи и у нас в 

начале занятий  будут неко- 

торые трудности вработе. Еще не 

оборудована территория вокруг 

школы. Но эти трудности быстро 
преодолеем. В основном же наша 

школа подготовилась к началу за-

нятий. 

- А у воспитанников школы-

ннтерната, - говорит директор 

Н. А. Степанов, - нынче большая 

радость. К началу занятий они 

получили от строителей новый 

спальный корпус и школьную сто-

ловую. В спальном корпусе разце-

стится 300 детей. В нем имеются 
комнаты отдыха, душевая, склад 

для спортивного инвентаря, су-
шилка для обуви н одежды. 

В столовой также созданы хоро-

шие условия. Здесь имеется зал на 

1,50 мест. Пища будет готовиться 

на газовой плате. Для хранения 

скоропортящихся продуктов имеет-
ся холодильная установка. 

Хорошие подарки детям препод-

несли к началу,нового учебного 
года строители города Сланцы! 

Инициативные 
помощники 

И у сельских школьников 

много интересных новостей! -

поделился своими впечатлениями 
директор Леонтьевской семилет- 
ней школы Л. А. Борцев. - С 12 

мая по 12 августа этого года уча-' 
щиеся нашей школы выращивали 
цыплят для сельхозартели имени 

Ленина.. Из 1.000 цыплят выра-
щено и переданд колхозу 887. Жи-
вой ,вес петушков составляет 100 
-- 750 граммов. Заботлива сыра- 
щивали цыплят Валентина Сергее- 
ва, Юрий Ботданов, Валерий Вих-

ров, Вера Тюнова, Валентина 
Рейман и многие другие. ученики. 

Учащиеся седьмого класса вы-

ращивают в колхозе 0,5 гектара 
кукурузы и полгектара капусты. 

В новом учебном году пионеры 
решили взять шефство над кол-

хозной свинофермой. Опыт в уходе 

за животными у них уже имеется. 

им летом учащиеся Михаил Фе-
доров, ,Валентин Егоров, Валентин 
Стогов и Евгений Федоров пасли 

колхозных телят и каждый их них 

заработал по 132 трудодня. 

- Инициативные растут у нас 

помощники! - одобрительно от= 

зываются о делах учеников Леон- 
тьевской школы члены сельхозар-

тели имени Ленина. 

и. конОндв . 

Последние 
звуки 

горна 

Закончил свою работу Слан-
цевский пионерский лагерь 

группкома профсоюза работни-
ков нефтяной и химической 
промышленности. За лето в 

нем отдохнули 835 детей шах-

теров, газовиков. 

Вся работав лагере строи-

лась на основе инициативы и 

самодеятельности пионеров и 

школьников. Они активно уча-

ствовали в полезном труде, за-

нимаглись в различных круж-

ках, секциях. Так, например, 

в колхозе «Май» было очище-

но, от сорняков более 7 гекта-

ров турнепса и капусты. Ока-
зана помощь в уходе за, посе-

вами овощей пищекомбината. 
Немало проведено экскурсий 
на предприятия города, турист-

ских походов. Много просмот-
рено кинофильмов. 

Скъ'чать было некогда. Физ-
рук В. Н. Трапезникова умело 

организовала игры в волейбол, 
баскетбол, городки, соревнова-
ния юных легкоатлетов. Много 
было встреч футболистов. 

Теплая и сухая погода, 

вкусно приготовляемая пова-

ром В. М. Савиной пища во 

многом способствовали хороше-
му отдыху детей. Интересно 
организовывали отдых ребят 
воспитатели А. Ф. Снтцева, 
Е. К. Черкесова, А. В. Кутюко-
ва, Н. Н. Чурчепинова, З. А. 
Матвеева, О. М. Вошкина, пио-

нервожатые С. П. Лаптева, 
И. И. Захарова, Л. Эмднна "и 

др. 

Ребята окрепли, многие при-

бавили в весе. Они со свежими 

силами сядут сегодня за 

школьные парты. Родители, 
забирая детей' излагеря, благо-
дарили коллектив за умелую, 

инициативную работу. 

П. НЕМИРНО. 

Августовское совещание 

учителей 
закончило работу 

28 августа в помещении Слан-
цевской школы-интерната состоя-

лось заключительное • заседание 

участников августовского .учи-

тельского совещания. На нем при-

сутствовали учителя, партийные, 
комсомольские.и советские работ-
ники, руководители предприятий 
и строительных организаций горо-

да. 

С докладом «Взаимная связь 

школы с производством и роди-

тельской общественностью - ос-

новное условие в обучении уча-

щихся» выступил заместитель 

заведующего отделом пропаганды 

и агитации горкома КПСС т. Дра-
ницын. 

- В прошлом учебном году,-

отметил докладчик, - в ряде 

школ достигнуты некоторые ус-

пехпт в производственном обуче-
нии. Так, учащиеся средней 
школы № 1 держали тесную 

связь с горняками шахты имени 

С. М. Кирова. Они ознакомились 

с основами горного производства, 

-приобрели трудовые навыки. 

Положительные результаты в 

производственном обучении до-

стигнуты также в средних школах 

N 2 й N 9. здесь многие старше-

классники приобрели квалифика-

ции. 

Но в организации производст-

венного обучения имеются серьез-

ные недостатки. Преподаватели 
физики, химии и других учебных 
дисцтнплин редко бывают на пред-
приятиях. Они имеют поверхнюст-

ное представление о специфике и 

условиях труда на шахтах, газо-

сланцевом заводе, стройках горо-

да. Слаба связь между партийны-
ми, профсоюзными и комсомоль-

скими организациями школ и 

предприятии. В ряде школ затяну-

лось оборудование учебных мас-

терских. 

Докладчьпс поставил ряд задач 

по улучшению производственноо 

обучения, укреплению связи школ 

с производством и родителями 

учащихся. 

Преподаватель основ производ-

ства средней школы № 9 т."Кожи= 
кос посвятил свое выступление 

вопросу укрепления связи школ с 

предприятиями города. 

- В минувшем учебном году, 

- сказал он ,- 18 ученикам на- 

шей школы присвоены квалифи-. 

кационные разряды. В' централь-. 

ных электромеханических мастер 

ских,где ученики проходят обуче-
ние, плохо обстоит с обеспеченном 
спецодеждой. Это вызывает труд-
ности в обучении будущих тока- 
рей и сварщиков. 

Руководители шефствующих 
предприятии - шахты № 2 и 

центральных злектромеханиче 
ских мастерских-редко бывают в 

школе, слабо интересуются кодом, 

строители тва и оборудования 
учебной мастерской. 

0 невнимательном отношении к 

запросам школы говорила в своем= 
выступлении директор школы 

N1 4 т. Венидиктова. 

- Для школьной мастерской;-
- сказала она, надо изгото-

вить 9 верстаков. Мы сделали -

чертежи и сдали заказ в деревооб-
делочный комбинат (бывший на 

чальник т. Суслов). Он обещал 
выполнить заказ, но вскоре отка-

зал. Затем мы обратились в пром-

комбинат. Нас внимательно вы= 
слушали, приняли заказ, но не вы-

полнили его. Потом мы просили 

помощи у председателя построй-

кома треста N 31 т. Лазарева. Он. 
взял чертежи и обещал оказать 

содействие. Но т. Лазарев ушел в 

отпуск, забьпз о чертежах. Теперь 
мы не имеем ни чертежей, ни 

ворстаков. 

В прениях выступили также' 

директор школы № 1 т. Васильев, 
заведующий горздравотделом 

т. Попов, секретарь горкома КПСС 
т. Нилов и другие. 

Участники аовещания приняли 

резолюцию, направленную на 
улучшение организации производ-

ственного обучения в новом учеб- 
ном году. 

Молодые горняки учатся 
- В начале нынешнего года в 

Сланцах открылись подготовитель-

ные курсы для поступающих в 

вузы и техникумы. Более пятиде-

сяти заявлений было подано моло-

дыми горняками второй шахты. 
И вот напряженные дни по ов-

ладению программой позади. 

Элёнтрослесарь Виктор Савченио, 

рабочий маркшейдерского бюро 
Юрий Копанев поступили на очное 

отделение Ленинградского горного 

института имени Плеханова. На 
первый курс заочного отделения 
горного техникума зачислен за-

пальщин Евгений Данилов. 
Владимир Нарушевич возглав-

ляет коллектив навалоотбойщинов, 

борющийся за звание бригады 
коммунистического труда. Он 
окончил вечернюю школу и посту-

пил на заочное отделение горного 

института имени Плеханова. 

Многие горняки шахты № 2 
стали в этом году студентами. 

Е. САМАРИН. 

Они будут продолжать свое образование 
В общеобразовательных школах 

города начался новый учебный 

год. Это большое и радостное со-

бытие для молодых горняков. 

_Нынче у нас, на первой шахте, 

около ЗО молодых производствен-

ников уЧйтся -в школах: рабочей 
молодежи. Комсомолец Юрий Ру-

мянцев.в этом году поступил в 

6-й класс. Нрепипьщик Василий 
Пуньно, рабочий очистного забоя 
Владимир Осипов, дренажист Ана-
толий Хлюстов одними из первых 

изъявили желание получить сред-

нее образование. 
Молодые горняки не страшатся 

трудностей. Они успешно сочета-

ют производственные дела с заня-

тиями в школах, принимают ак-

тивное участие в соревновании за 

досрочное выполнение производст-

венного плана первого года семи-

летки. 

М. ОСИПУН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ шахты 1. 



11З(2б'72)2672) 8 Н. л т. Н Т Р У :. д л 3 

В ПОМОЩЬ АГИТАТОРУ 

И ЛРОЛАГАНДИСТУ. 

По маршрутам семилетки 
. Хорошую книгу любознатель-
ный читатель встречает с радо-

стью, как хорошего друга, и долго 

не расстается с ней. Таким вот 

приятным, умнб,м другом молодо-

го строителя .коммунизма станет 

книга Бориса Егорова «Романтика 
нашего временна*. Она повествует 

о величии семилетнего плана раз-
вития народного хозяйства нашей 
Родины. 

«То, что было, - замечает ав-

тор, - .мы сравниваем с тем, что 

ёагь, и, .мысленно продолжая ли-

нию взлета, видим будущее. Та-
ким творческим приемам ему уда-

лось ярко и убедительно раскрыть 
многие так называемые «старыее 

испниы и ,показать перспективы 
развития нашей страны. Да, преж-

няя Россия была отсталой стра-

ной, тяжелое наследство осталось 

Советской власти. Кто ж этого не 
знает?- Но вот вы читаетег в 1923 
году в Днепропетровске крестья-

нин отдавал за пуд гвоздей 25 
пудов ржи... Такое поражает, та-

кое запоминается надолго, такое 

заставляет думать. Ведь даже к 

началу первой пятилетки произ-

водство стали составило только 
4,3 миллиона тонн, всего лишь на 
одну десятую больше, чем в 

1913 году. Но в 1940 году было 
выплавлено уже 18,3 миллиона 

тонн, в 1958 году - около 55 мил-

лионов тонн. А к концу семилетки 
сколько будет? 90 миллионов 
тонн) Вот она, советскаялиния 
взлета! 

Высшим и :непревзойденным до-

стижением мировой науки и тех-

ники является наша космическая 

ракета, ставшая десятой планетой  
Солнечной системы. Ее построили 
наши ученые, инженеры техники, 

рабочие. Они показали тем самым 

такой уровень культуры, какого 

еще не знала вся история челове-

чества. О6 этом же автор свиде-

тельствует еще одной выразитель- 
ной строчкой: больше четверти 

всех врачей мира живет и рабо-
тает в Советском Союзе! 

Отправляясь • в путешествие по 

семилетке, хочется иметь знающе-

го провожатого, который бы на-

1 

удивленияе. Что же это за тыся-

ча? В 1920 воду, когда был ут-

вержден план ГОЭЛРО, в стране 
вырабатывалось 0,5 миллиарда ки-

ловатт-часов электроэнергии. В 
1965 году будет выработано 500-
520 миллиардрв киловатт-часов -

в тысячу ,раз больше! 
В Мытищах, под Москвой, на 

заводе искусственного волокна из-

готовляются нити, с которыми не 

может соревноваться по тонкости 

ни одна лаутин-ка. Чтобы дрбыть 
100 килограммов натуралымого 

шелка, надо вывести 200 тысяч 

гусениц шелкопряда. А для такого 

же количества искусственного 

шелка достаточно... •полкубометра 
обыкновенной сосны или ели: Так 
мы знакомимся с новым маршру-

том семилетки - с планом разви-
тия химической промышленности. 

Особый интерес представляет 
еще один маршрут из многих: 

каждые 20 минут со строительно-

го .конвейера страны «сходите но-

вый пятиэтажный дом. Каждый 
день четыре тысячи семей справ-

ляют новоселье. К концу семилет-
ки число новоселов возрастет 
примерно до ста миллионов. Это 
население Великобритании и Ита-
лии, взятых вместе! 

Известно, что цифры читать 

трудно. А еще трудней обойтись 
без них, тем более, что самая те-

ма книги - это цифры: контроль-

ные цифры развития народного 
хозяйства СССР. Соответственно. 
своей задаче Борис Егоров берет 
не все цифры подряд, а самые 
главные, самые яркие н подает их 

так, что они живут, они действу-
ют. 

К концу семилетки в нашей 
стране будет самый короткий ра-

бочий день, самая короткая рабо-
чая неделя. Но производитель-

ность труда, святаясвятых каж-

дого из нас, возрастет. Почему? 
Автор убеждает нас в этом таким 
примером: в одном из цехов Еф-
ремовского завода синтетического 

каучука установлена электронная 

машина, которая управляет ,рабо-
той контактных печей. Она заме-

нила- труд 36 операторов. За пол- 

минуты эта машина измеряет тем-

помнил нам о прошлом и нарисо- пературу и давление в 300 точках! 

вал картину будущего. Книга Бо- Переход к комплексной механиза-

рмеа Егорова принадлежит к чис- ции и автоматизации производст-

лу таких провожатых. 

Чтобы -убедиться в этом, прой-
дем в согцровождении автора по 

некоторым маршрутам нашей 
славной семилетки. Начнем с ле-

нинского маршрута . электрифика-
ции страны. Этому посвящена осо-

бая глава: «...Плюс электрифика-
цияе. Нельзя не согласиться с ав-

тором, что ,мы действительно при-

выкли к большим цифрам, они 

сплошь и рядом не удивляют нас. 

Но эта цифра - 1.000! - йе мо-

жет не вызвать восхищения . и 

.* Борис Егоров. ' «Рамантииса 
нашшего аремвние, изд. -во «,Моло-
дая пвар,дняе, 1959 гад. 142 стр., 

цена 2 руб. 15 хап. 

ва, применение электронной тех-
ники - характерная черта совре-

менного технического направления 

в нашем народном хозяйстве. 
...Когда говорят о книге,' то, 

естественно, упоминают имя авто-

ра. Но не следует, думается нам, 
забывать и о редакторе - первом 

читателе рукописи, первом ее кри-

тике и первом советчике автора. В 
данном случае редактор книги 

Янов Киселев был - внимательным 

читателем, взыскательным крити-

ком и хорошим творческим помощ-

ником автора. Книга получилась 

интересной и содержательной, за-

служивающей внимания широких 

масс трудящихся. 

Н. ГОЛЫШЕВ. 

НОВЫЕ С Т д Н К И 
На • 1иннском стаивкост!роитель-

ном заводе имени Ворашилова ос-

воен серийный выиопск тюкелых 

маталеюорежущих станков новых 

моделей. Новые станки отвечаиот 

оаареаиенныри требованиям, удоб-

ны в уттргавлении. 

На снимке: слёсарь-истытатель 
Г. Дааиловян (сдраиа) и слесарь-

- сборвияс Н. Яродкий ведут налад-

ауу нового дродолыто - строгаль-

ного ставка. Ставки этого типа 

имеют высоюие теюннческие плиса, 

затели. 
Фотохроника ТАСС 

КАК ,СОРЕВНУЮЩИЕСЯ КОЛХОЗЫ 
выполнают свеи обязательства 

по производству продукция животноводства 

Напряженную борьбу ведут труженики соревнующихся 
между собой колхозов „Обновленная земля" и „Май", за до-

срочное выполнение семилетнего плана. В этих артелях, как 

и во всех колхозах района, разработаны мероприятия по уве-

личению производства продуктов животноводства. 

Колхоз .,-,Об-новленная земля" 
(Председатель колхоза В. И. Хазов,---

секретарь парторганизации М. Д. Васильева) 

Члены lэтой-артели приняли обязательство 
получить в ны нещнем году на 10Q гектаров :сель 
скохозяйственных угодий: ,молока - 441 цент 

Вер,. мяса - 55 центнеров, р том числе евиниг(ы 
на 100 гектаров пацпни 70 центнеров; яиц 'йа 
100 гектаров зерновых 53 тысячи штук. 

За сень месяцев на l-00 гектаров земли полу-

чено молока 260,3 центнера, или 59 процентов к. 

обязательству, произведено мяса 14,7 центне-

ра, в том числе 'свинины - 8,8 центнера, собрано 
яиц 26,4 тысячи штук. Надоено молока в среднем 

от коровы по 1:912,5 килограмма, больше в -срав-
нении .с таким нсе нериодол( прошлого гада на 

146,7 килограмма. •• • ' 

Лучших результатов дббилисъ доярки "молоч= 
но -товарной ` фермы, -11асположсицой• .•в,, деревне 
Кривицы, .Х Ефимова, К. Иванова, Т. Скородумо- 
ва, Е. Меньшинова. Они надоили молока за:-Этот 

период в среднем от коровы ' по 2:308-2.0$4 • 

килограмма. На .1 августа Эта ферма:.по .надою мо-

лока -заняла второе место среди ферм рококо. 
Эти -показатели достигнуты благодаря тому,: 

что животноводы, начиная с ранней весны, беопе-
ребойно"подкармливают коров: Сначала - гюдкарм

лизали животных зеленой рожыо, затем - кле-

вером и горохо-овсяной смесью. 

Известцо,_ито сухая погода сдерживала раз•дой 
коров. Но пастухи и доярки этой фермы,- преодо-

`левая трудности, повьцнали удои молока. Если-20 
августа по ферме была надоено 670 -яийограммов,• 
то 23 числа уже- надоили 695 килограммов. Дряр- • 
ка Татьяна Сергеевна -Ефимова получает ёредне-
суточный удой от своей группы животных по 

11-11,5 килогграл мов'аголока ла фураисную ,ко-
рову. -. 

Хорошо трудятся и;ггвотноводы •молочйо-то- 
варпой фермы, расположенной в деревне Руя. 
Здесь среднесуточньггнадой от коров сейчас со= 
ставляет по -12,8-г13 килограммов. • Долркй 
В.. Мнхайлюва, П. Гребеикипа и С. Астапенко ста- 

рательно. ухаживают за скотом. Сейчас Ъни под-
карйливают коров капустным листом .вволю. 

Вместе с тем не все животноводы в этой арте- 

ли работают с полным напряжением: Например, на .- 
ферме деревни Кривицы имеется более 40 телят, 

за ними ухаживает Елена Нетрова. Она животных 
не пасет, а держит в загоне около. скотного дво-

ра. 24 августа даже не было -зеленой подкормки. 

для телят. ,' . . . 

Куже, .чем в прошлом году, обстоит дело.: .в 

этом хозяйстве с выходом молодняка, Еслй на 1 
августа: прошлого года на 100 свиноматдк ..было 
получено 1.070 поросят, то на ату же дату нын-

че получено только 44-5 поросят. На 100 овцёиа-
ток в прошлом году было получено 76 ягнят, нын-
че - 55. 

:Серьезным недастаткоиявляется.то, что здесь. 

приостановлено строительство новых скотопоие-

щений. В строящемся _свинарнике• -на-600 толов  
не закончено внутреннее оборудование, в скот

ном дворе на: 100 голов сделаны только., стены... 
Не выполняет - свой договор строительное управ-.. 

ленче № 6 (начальник т. Гребепюгс). Уже около 
месяца прошло, как рабочие отозваны со-строи-
телыства. 

Решающим условием в борьбе 
за дальнейшее развитие животно-

водства . является организация 

прочной кормовой базы. Надо от-

метить, что -в жгих' колхозах  план 

накопления кормов еще не выпгол-

нен.п -На 25 августа в колхозе 

<бгюлевяая земля» из плана за-

готовкн.сена 1 А.04 тонны лото-

Колхоз Май 
(Председатель колхоза И..:в:демиденков, 

ееиретарь-парторганизации.А; П. Дмитриев) _

Члены • еепьхозартели i<Маг>i, вступая в со- 
ревнование с колхозом «Обновлинная-земля» за 

увеличение -поивв-одства .продуктов животновод= 
етва, веяли на себя обязательспво произвести в 

`1959 году .на .100 гектаров сельхозугодий: молока 

500 центнеров, мяса _ 60- центнеров, в том 
числе свинтаны на 100 гектаров` пашни - 8-5 
центнеров, яиц на 100 гектаров зерновых - 85 
тысяч штук. -

. За семь месяцев в колхозе получили на 100 

га земли: молока-286,3 центнера, или 57,2 про-

- цевта х обязательству,' мяса' 23,6 -центнера, 
свинины на• 100 -га пашни - 43,1 центнера • и 

яиц -585 тысячи:штук:' ' Надоено молока в 

среднем - 'г - ' фуражной коровьг,по -734;7 кило-
грамма-на 216,7: -килограмма •-больше, чем было 
получено на ату лте дату в ппрошлом году. Несмог- 
ря-на.увеличение надоя, всё же колхоз на 1 авгу-

ста оказался на предпоследнем:месте- в районе. 
Эта -произошло. потоюу, • что. на•• животноводческих 

-фермах:коров•падкармливалй зеленой травой с 

.большими перебоями. Пастухи скот пасли без че-

редования пастбищ. .Именно поэтому здесь нет ни 

одной доярки, которая бы надоила более двух ты-

-- сяч килограммов молока от норовы. • 

Сейчас животноводы з втрейлсь-достойно встре-
тить очередной Цленум' ЦК КПСС, . •. настойчиво 

--прёодолевают отставание. Они улучшают уход за 

:. • животными, наладили. подкормку. скота, В резуль-

татг-тза 20 дней августа получено. 175 килограм-

мав -молока в среднем на фуражную корову. Надой 
• • мозрос.в • сравнении е таким же периодом - прошло-

го года на 40 килограммов от коровы. 

В атом хозяйстве значительно лучше обстоит 
дело с производством мяса. За семь месяцев толь-

' ко свинины произведено 203 центнера, или 44,5 
процента н годовому обязательству. Свинарки 

коропго Относятся --к порученному км делу. Осо-
беяо отличается сваим-трудом=Наталья Васильев-

.:на Титрва. Она работает по откорму животных на 

ферме, -расположенной в - деревне дерезняк. В ее 

группе откормочные подсвинки .дают суточны й-
привес более '500 граммов каждый. за- первое 

полугодие Н;' Титова из своей группы животных 
сдала для продажи государству 43 откормленных 
свиньи живым весом каждое животное более 90 
килограммов при -обязательстве 80 килограммов. 

-Свинарка в своей - работе большое •внимание 
уделяет на доращив.ание молодняка. -Она, прежде 

.сего, :постуЛивШмх к ней поросят сортирует по 

т,рупиам с учетов живого веса н упитанности 
каждого поросенка. Животных, отстающих в рос-

те, выделяет в особую грузгпу•и применяет им ин- 
дипидуалытое кормление. 

Блатодаря добросовестному отношению к ра-

iботе н творческому подходу- к дел-у т. Титова за. 

первое полугодие затратила кормов -в, среднем на 

один килограмм, привела на .3 -рубл83 копейки 
при плане 4 рубля 58 -копеек. 

Большое. внимание -обращается_ •в колхозе. 
..' Май» на сдачу продуктов животноводства госу-

. царству.. На. 20 августа план. продажи мяса .вы-, 

дголпвн на 166,9 процента, яиц на 131,7 про- 

цёйта; шерсти - на -115,3 процента, молока -- 

на .8$, ; процента:" . 

у 

товлено 442- тонны, -что -составля-

ет на переводную голову_ 12 тон_- 
ны. Силоса _заготовлено 8.00:Та. н, 

или на:.одну:корову па 4;9: тонны. 

Но ватой артоли хор_опсд идет 

уборка соломы. .Здесь:сразу .же 

после обмдлотк солома агогуется. 
Ее уже собрана i 5`?говн. 

В'колхозе -«Май» планом преду-
смотрено:.заготавЯоь сена 1:386 
тонн,' а_ заготовлено 600 тонн, или 

11 уоявы -на переводную голову. 

Заложено силоса 875 тонн, что 

согтавляет-на корову по 3,9 тон-

ны: • В. колхозе «Май» задержива-

ется стогование соломы. Здесь за-

столовано ее лишь 30 тонн. 



З и л ц Я Т Р У Д А к 11з (2672) 

Футбол 

В день праздника 
В День шахтера на стадионах 

нашего города состоялись две иг-

ры в футбол. В 14 часов на ста-

дионе «Шахтер» в товарищеском 

матче встретились команды «Ки-
ровец» и поселка Любимец. Нача-
ло игры ничего хорошего не пред-

вещало хозяевам поля. В течение 

15 минут гости дважды атакова-

ли сланцевиков. Однако наши 

футболисты не растерялись и в 

конце первой половины игры про-

вели в ворота «противника» два 

гола. После перерыва хозяева по-

ля играли более активно и не 

только сравняли счет, но и выиг-

рали встречу со счетом 6:3. -

На стадионе «Нефтяник» в 16 
часов состоялась встреча на пер-

венство области по футболу меж-

ду командами комбината «Слан-
цы» и «Труд» (город Кронштадт). 

Перед началом игры прошел силь-
ный дождь, который причинунл 

Много неприятностей не только 

футболистам, но и болельщикам. 
Но игра была интересной. Счет не 

удавалось открыть долгое время 

ни одной из команд, хотя преиму-

щество было, на стороне хозяев: 

поля. Большие лужи на поле и 

мокрый мяч мешали игре. Счет 
был открыт лишь с 11 -метрового 

штрафного удара, назначенного в: 

сторону ворот гостей. 

После перерыва инициатива так-

же 'была у футболистов комбина-
та. Вратарю команды Кронштадта 
приходится все время быть наче-

ку. И он еще раз вынул мяч из 

сетки ворот послё удара игрока 

Осокина. Игра ' закончилась со 

счетов 2:0 . в пользу команды 

комбината «Сланцы». 

Товарищеские встречи 
Два дня у сланцевчан гостила 

футбольная команда. из города 

Пскова. Гости провели две встре-

чи с местными командами. Внача-
ле они встретились с футболиста-
ми шахты N: 3: С первых же ми-

нут завязалась острая борьба. 
Гости играют слаженно. Но хозяе-

ва поля противопоставили им в 

первом тайме дружный отпор и 

добились успеха (счет стал 1:0). 

Но счет 1:0 держался недолго. 

В один из моментов защитник и 

вратарь команды горняков не со-

гласовали свои действия и потер-

пели неудачу. Мяч оказался в во-

ротах хозяев поля, а незадолго до 

конца первой половины встречи 

гости еще забили гол. Команды 

ушли на перерыв при счете 2:1 в 

пользу гостей, 

После перерыва хозяева поля 

имели несколько возможностей 
сравнять счет, но не использова-

ли их. В свою очередь, гости еще 

b раз забили мяч в их ворота, 

победив со счетом 7:2. 

На следующий день гости 

встретились с командой комбюйа 
та «Сланцы». Счет был открыт на 

пятой минуте-после точного уда-

ра игрока нашей команды т. Гап-
рилова. Вскоре нападающий 
т. Захаревич удвоил результат. 

После перерыва игрок Евгений 
Равин увеличил счет до 3:0. 

Игра проходила с больший пре-

имуществом команды горняков. И 
мяч еще дважды побывал в воро-

тах гостей. В итоге победила 
команда комбината «Сланцы» со 

счетом 5:0. 

Н. РАВИН. 

В исполкоме 

- Облсовета  

Завершить 
радиофикацию области 
:Рассмотрен вопрос о мероприя-

тиях -по завершению радиофика-
ции Ленинградской области. 

За последние пять лет радио-

фвщированы все центральные 

усадьбы и большая часть бригад 
колхозов, а также до 95 процен-

тов пунктов области. Вместе с 

тем до сих пор 8 совхозов и 

столько же лесных поселков, 15 
тысяч колхозных дворов не име-

ют радио. Больше • одной трети 

всех семей, пронснвающих в сель-

ской честности Бокситогорского, 
Виигницкого, Всеволожского _ и 

Приюзерского районов не слушают 

радио. Во многих районах новые 

жилые дома принимаются без 
средств радиофикации и телефо-
низации. Такие факты имеют мес-

то в Гатчмигскои, ,Приозерском, 
Сланцевском, Волховском, Кириш-
скои, Лужском и других районах. 

Исполком областного Совета 
обязал исполнительные комитеты 
райсоветов в месячный срок наме-

тить пракпичесюие мероприятия по 

завершению радиофикации всех 

населенных пунктов. Областнюе 
управление связи обязано до 1 но-

ября 1959 года разработать гене-

ральный план сплошной радиофи-
кации Ленинградской области. 

(Л нТАСС) 

Координаты светил 
12 обсерваторий земного шара, 

в там числе Гринвичсвсая, Ваацинг-
ганссая, Гаиºбургакая и другие, 
.связаны сатруигичеством по опре-
делению точного положения звезд. 

В Советском Союзе такие работы 
ведут Пулюовюкая обсерватория м 

ее отцделение в Нюколаеве. 
Вычисления, связанные с опре-

делением точного положения 

звезд, про зеаятся •в Пулкове с 

помощью вычислительной техники. 

Из .11,5 тысячи ввезд, доставших-

ся на 41долю» •Пryлковскай абсер-
ватории, выполнены работы по 8 
тысячам введя. 12 тысяч светил 
должно определить Нпiколаевуокое 
отделение. 

Что увидят кинозрители . в сентябре 
..Вот уже больше года «окати-: 

лансьв представителя Совегтской i 
власти в Восточной Сибири за' 
бандитом Воронцовым. Замести-
тель начальника.утрозыкдса по 

оператюанюй части В. Маигы пев не 

раз задумывался над тем, как 

поймать симлератора аоея тай-
ли» — так ,юменовал себя бандит. 
И вот однажды к нему кривели 
верного человека Воронцова —

Лазаря Бауаскина. Из разговора с 

ним Малышев понял, что Баукину 
давно надоела вся эта ачеха;рда 

со стрельбой». Он хочет жить как 

асе люди, пахать землю, ходить 

по ней не оглядываясь. Баукин 
дает слово поймать Воронцова. 

Так начинается новая кинопо-

весть «Жестокость», поставленная 

на киностуудии «Мосфильм». Роль 

комсомольца В. Малышева испол-

няет Г. Юматов, Л.аза1рв Бауаºи:на 

— Б. Андреев. S фильме также 

снимались акгеры Н. Крючков, 

А. Суюнпн, В. Аюдiреев н другие. 

,Кинослудия имени М. Горького 
покажет зрителям ккяоповесть 

•Необывсмовенное путешествие 

Мишки Стрекачева». Фильм рас-

сказывает о там, как группа ре-

месленвавкоа, в коггорой учился ве-
селый выдумшкк Мишка Стревса-
чёв, собралась на целину, чтобы 
передать поддпефвоиу колхозу 

комбайны, изготовленные сверх 

плана. Но Мнцвку не взяли за то, 

что он устроил на заводе перепо-

лох, дав аварийный гудок. Тапда 

он решал допнать эшелон во что 

бы то ни стало. Путешесглвие 
Миидки было сложным и нiнтеiрес-

ным. В тяжелых испытаниях за.-

калплся его характер н к кашьу 

этого необывсновеюноап путешест-

вия он уже не был таким лепко-

мыслеиным, как раныше. 

На экраны кинотеатров выйдеi1 
также первая совместная поста: 

ковка советских и финских киие-

маггоЛраiфистов — фильм ИСаатпо». 
В основу сюжетакартины, по-

ставленной по мотивам карело-

финского эпоса «Калевзала», легла 

легенда о единоборстве храброго 
юноши Лелвмиюкяймека созлой 
колдуньей Лоуюн, похптивапей у 

народа волшебную мельницу Сам-

по. 

В оентяОре югнгосг'у дня аЛен-
фюльм» покажет кпнозр¢мгелям 
два новых корят кометр акных 

фильма: аДюм наиролив» ;н ыНоч-
ной гость». Они ловесгвугат о жиз-

ни и труде молодежи .наших дней. 

Пять картин выпустят на экра-

ны киностуаари союзных р 

лик. «Маяковсианй начинался 

так...» — новая картина грузнн-

аспх• кюнем.атадрагфистов, расска-

зывающая о юности Владимира 
Маяковского. аДаледсо н горах»—
так называется фвлъм, посгавлен-

ный на Алча-Атюнской киносду-

дии. Картигна расасазывает о пер-

вых днях Оасгяфря в далеком аfцле, 

о том, как молодой табунщик На-
заркул, ставший слепым орудием 

в руках бая, наконец, нашел пра-

вилыную дорогу в жизни. О- слав-

нюм боевом пути революционного 

отряда латыилскхх стрелков в го-

ды праждаiнской войны повесттует 
фильм Рижской киностудии 4По-
весть о латышоком стреике». Кн-
носгууд;ия «Беларусыфилым»' вы-
пускает юиноповесть «Девочка 
ищет отца», пасдвяцщеннгуао судьбе 
пятилетней дочери ком акдир а од-

ного из партизанских отрядов. 

Фильм рассказывает, о там, как 

десятки самых равных людей, .рис-

куя собствеюнай жизнью, .ломота- 

ли Леночке скрыться от .фашнс оо 

и разыскать отца. Кинаслущия 
аА;рмеюфилым» покажет новый 
фильм «О моем друге». 

З;ритегви увидят также ряд но-

вых работ зарубежных кинемато-

лрафистов. Среди них китайiский 
фильм аЗапиааи медсестры», ру-

мыавская юипанавесгь «Фааи.иль-
ные драгацеиности», венгерский 
фильм «Домик под скалами»; сов-

местная работа юикгайсасих н фраи-
цузских кинем,атаЛрафк тов аВоз-
дуцвный змей с края света», анг-

лийская картина. «Королевство 
Кзмпбегпла». 

На экраны выйдут кроникаиьно-

дакументалыные картины. Среди 
юих — «Наша дружба навезен», 
посвященная цребывапиао атарписй-
но-гдравзятеитственной делегации 

СССР во главе с Н. С. хрущевым 
в Народной Республике Албании 
аЛюсьмо из Братска» — о моло-

дых строителях Б'атгваой ГЭС й 
другие. 

(ЛанТАСС) 

В ВОЛРАРСКОЙ. 
НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКЕ 

К концу пятилетки -

50 миллиоибв голов птицы 

Птицеводство — одна из важ-

нейших отраслей болгарского 
сельского. хозяйства. В прошлом 

яйца и птица занимали значитель-

ное место в нашем экспорте. 

В годы народной власти наряду 

с повьшением благосостояния .на-

селения Народной Республики 
Болгарии увеличилось потребление 
всех видов продовольственных 

товаров. Выросла и наша внешняя 

торговля. 

Учитывая это, партия .и прави-

телы+гво наметили ряд мероприя-

тий, направленных на увеличение 

производства, в том числе меро-

приятия по превращению нашего 

птицеводства в крупное, интен-

сивное. В 1962 году предусматри-

вается' довести поголовье птицы 

до 45-50 миллионов, а в 1965 
гаду — до 70-80 миллионов, 

производство яиц в эти годы-до-

стигнет соответственно 4.000. и 

6.800 миллионов штук. 

Для осуществления этих задач 

еще в прошлом году были приня-

ты необходимые меры. В укруп-

ненных трудовых кооцеративных 

земледельческих хозяйствах 

(ТКЗХ) .и государственных земле-

дельческих хозяйствах (ГЗХ) нача-

лось строительство механизиро-

ванных птичников на 5.000 голов, 

которые смогут обслуживать один 

—два человека. Создание таких 

птичников позволит каждому хо-

зяйству довести поголовье несу-

шек до 10-30 тысяч. 

Не менее важным мероприятием 

является значительное расшире-

ние инкубаторного производства 

цьшлят. До 1958 года ежегодное 

производство цьшлят в инкубато-
рах достигало пяти миллионов. А 
в 1959 гаду в и.нку:баторах будет 
выведено 30 миллионов и еще 30 
миллионов — естественным пу-

тем. 

Два—три года назад впервые 

была применена глубокая несме-

няемая подстилка, получившая 

широкое распространение в ТКЗХ 
и ГЗХ. В результате значительно 

снизились расходы по уходу. Упа-
ла и смертность цыплят, в неко-

торых хозяйствах она была сведе-

на до одного—двух процентов. 

В Болгарии разводятся преиму-

щественно куры породы леггорн и 

род-айланд. В последние годы, од-

нако,•все более широкое распрост-

ранение получила порода нью-гем-

пцгир. Кроме того, завезены куры 

породы сейсекс, фавероль и дру-

гие. 

Наряду со значительным увели-

чением производства яиц возраста-
ет производство птицы на мясо. 
Опыты, проведенные у нас и в 

других странах, показывают, что 

наиболее выгодно разведение цып-

лят смешанных пород, особенно 

до 2,5-3 месяцев. Опыты в науч-
ко-исследовательском институте 
животноводства в Костинброде по-

казали, что на килограмм живого 

веса расходуется: в 3 -месячном 

возрасте — 3,4 кормовых едини-

цы, в 4-месячном возрасте-4-
4,5, а в 5-месячном возрасте —. 

7 кормовых единиц. 

В целях расширения производ-

ства,птицы на мясо усилится раз-

ведение индеек, уток и гусей. 

Осуществление- огромных задач 

в области птицеводства во многом 

зависит от правильного кормления 

птицы. Известно, что высокая яй- 
ценоскость и высокий прирост в 

весе наблюдаются тогда, когда 

птиц кормят полноценным комби-
кормом — смесями, которые со-

держат не толыко основные пита-

тельные вещества, но и витамины 

и антибиотики. В нашей стране 

предусматривается строительство 

новых заводов и создание цехов 

(мри больших мельницах) дни, 
производства комбинированных 
кормов. Кроме того, будет постро-

ен завод антибиотиков исключи-

тельно для нужд животноводства, 

а также организовано лроизводст-. 

в•о витаминных препаратов и ми-

неральных смесей. 

В последующие годы_ значитель-
но возрастет производство бобово 
зерновых культур, и в первую 

очередь гороха и сои, которые яв-

ляются хорошим белковым кормом 

для кур-несушек. Установлено, 
что, заменив продуктьх животного 
происхождения бобовыми, можно 

сохранить высокую яйценоскость 
кур. Этому же содействует и сы-

воротка. Куры одинаково хорошо 

переваривают как целор,так и мо-

лотое зерно. 

Для выполнения важных задач, 

стоящих перед нашим птицеводст-

вом, необходимы хорошо подготов-

ленные кадры. 3оотехничеекий, 
факультет Софийского велы кохо-

зяйственного института ежегодно 

выпускает высококвалифициро-

ванных зоотехников для нашего 

животноводства и птицеводства. 
Постановление Совета Министров 
от 1958 года предусматривает 

создание -птицеводческих училищ 

с двухлетним сроком обучения, 
которые .будут готовить руководи-
телей птицеферм и инкубаторов.. 
Все больше юношей и девушек со 

средним образованием идет ра6о-: 
тать на животнавюдческне фермы. 

Большую роль в деле улучше-
ния птицеводства в Болгарии иг-

рают наши научные институты. 

Профессор 
Стефан НУМАНОВ. 

(Журнал «Болгария», № 7, 
1959 г.). 

В КЛУБАХ НАШЕГО ГОРОДА 
Дом культуры комбината 

«Сланцы». Сегодня и завтра кино-

фильм — «Ее большое сердце». 
Клуб «Шахтер», Сегодня — вы-

ходной день, завтра — вечер огг-

дыха молодежи, лекция и кино-

. фильм о первых сввулюиках Земли. 

Клуб горняков. Сегодня — кино-

фильм аЮни знали вдруг друга. 

Редактор И. АШМАН Ец 

- Редакции- газеты 

НЗнаня трудам' 
требуется опытный корректор 

Обращаться по адресу: т. Сланцы, улица Кирова, долг 

№ 18 (первый этаж). 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Сланцы, ул. Ккрова, дох № 18. ТЕЛЕФОНЫ .РЕД4КЦ1 И: редаасра—А8, зам. реа,актара--159 два звонка, общий-159, директора типографии— 8.  

Сланиевская ткпографня Леиамгрйдской абласта - Гавота аихояат 5 рая в недегяо 3аваз 1565. Тираж 3100-1 


